
小泉町内会

・コロナ禍でも白滝山に来られる人を見かけます。
・白滝山は，歩いて45分程度で登れます。第５中学校の生徒もマラソンで上がっています。
・観光資源として活用されている白滝山の整備を望みます。
・白滝山から幸崎方面への道には木が茂っており，伐採を森林組合に依頼していますが，
　この道を綺麗にしていただければ更に観光資源として良くなると思います。

幸崎町町内会連合会

・連合町内会として文化祭を２日開催していましたが，コロナ禍での再開は大変です。
・町内会単位で活動していることが多く，防災・防犯講習会を６月，12月に開催する予定。
・女性部でサロンを開催していましたが，コロナの影響で９月からの中断を検討しています。
・能地漁港の整備において，東，西公園の設計に入ると聞いており，期待しています。
・能地バイパスの整備も令和６年度から始まるとのことで，ぜひスケジュールどおり進めて
　いただきたい。

鷺浦町内会

・環境問題を重要視しており，年１回，県道の草等を住民で伐採しています。
・連合組織も良いのですが，区単位では区ごとの課題が浮き彫りになり，今の組織体系を継
　続したいと考えています。
・島外から来る人に喜んでいただくため，リピートにつながる取組が活動の原点になるよう
　頑張りたい。
・防犯カメラの設置について，沼田東連合町内会では市からどのような支援を受けましたか？
⇒【沼田東連合町内会】
　　・生活環境課が窓口であり，そちらへ相談しました。

・佐木島は離島であるため，無線を２年かけて整備し，消防団と連携しています。

須波連合町内会

・連合組織は機能しにくいと感じており，個別の町内会活動が主体となっています。
・令和３年度から防災備品の支給を受け，今年度設置した倉庫に保管しました。今年度当初に
　防災対策部会を設置し，防災対策に取組んでいます。
・市の指定避難先は，須波小学校，第４中学校等ですが，遠いため，それより近い公民館に避
　難する取組を検討中です。
・令和３年度に消火器を準備し，一つの隣組に１本の消火器を配布しています。
・高齢者へのサポート体制の検討を始めており，三原市社会福祉協議会の「ほっとはーと」
　の取組を参考にしました。
・町民を対象にボランティアを募集することも検討しています。
・防災意識の醸成，仕組づくりが大変と感じています。
⇒【鷺浦町内会】
　　・新規で自主防災活動を行う場合，市危機管理課のサポートがあります。
⇒【市長】
　　・危機管理課に相談していただきたい。

沼田西連合町内会

・エヒメアヤメの取組を頑張っていますが，やや停滞気味のため，行政にも情報発信を
　お願いしたい。
・小泉町には石仏があり，これとつなげて地域の活性化を図りたい。
・群生が少ないことが課題であり，昔のように咲いてほしい。
・今年，エヒメアヤメの種子を10粒入手して，小学校の研究課題として活用しています。
⇒【市長】
　　・エヒメアヤメの取組は，小学校の授業の一環になっているので良いと思います。

・「市民が楽しめる」をテーマにして，佛通寺や竜王山などの観光資源を活用すれば
　市民の憩いの場になると考えます。
・黒滝山と白滝山をつなぐハイキングコースも良いと思います。

・松江橋と両名分かれ区間の土手沿いの道に，不法投棄でゴミが捨てられ，沼田川に
　落ちています。
・ゴミが川から海に流れ，海洋汚染につながるため，対策を考えてほしい。

沼田東連合町内会

・市から補助金の交付を受け，防犯カメラを町内に６基設置し，防犯対策に役立てています。
・沼田川の堤防（土手）に設置したいと考えていましたが，県の許可が難しかったので，苦慮
　しました。
⇒【市長】
　　・空き家を狙った空き巣対策として，防犯カメラの設置は良く，先進的な取組と思います。

・農業振興団体を令和３年４月から立ち上げ，農業関係に力を入れています。
・町民農園の設置をアイデアとして持っており，計画を検討していきたい。
・高齢者が集まる場所が無く，コミュニティセンターを借りて会合を開きたいのですが，和室
　しかなく，難しい。令和５年４月からサロンの開設ができればと考えています。
・現在，サロンが５箇所あるのですが，世話人の不足が課題となっており，連合町内会単位で
　あれば人材が集まると考えています。
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小泉町内会
・コロナ禍における敬老会は，パンフレットを作成し，記念品を出すのが無難と考えて
　います。
・町内で集まるのはリスクが大きいと思います。

須波連合町内会
・８月10日までに今年の敬老会の開催可否を判断する予定です。
・今年のやっさ祭りは開催される一方で，敬老会はなぜ中止するのかといった声が出る
　ことを懸念しています。

沼田西連合町内会

・ウィズコロナの考えで地域行事は，ひととおり実施する予定です。
・年中行事も概ね行っていますが，他の町内会では行事を中止しているところがあり，差が
　出ています。
・沼田川土手の草刈りを年数回実施しています。
・敬老会は，毎年，小学生のコメントを付けた記念品を渡しています。

沼田東連合町内会

・実施可否別に行事を仕分けました。
・祭りは，全く実施していません。クリーン活動など距離が保たれる活動は実施しています。
・コロナ禍の中，１年交代で役員が変わると，活動や行事等を経験することなく任期が終了
　するため，次に就任する人は，前々任者を頼ることになり，活動再開時には困ることになり
　ます。

幸崎町町内会連合会
・認知症については，個人情報が関係するため，対応が難しいと考えます。
・民生委員が認知症の兆しに気づきやすいと思います。

鷺浦町内会

・ケアマネジャー，民生委員が参加する見守り支援活動を実施しています。
・６組あり，各組に２人の見守り支援員がいます。ケアマネジャーに相談し，対策を含めた話
　し合いができます。
・見守り支援ネットワークができており，関係者が集まり，地域で認知症の情報共有ができ
　ています。
⇒【市長】
　　・見守り支援の活動は，佐木区のみですか？
⇒【鷺浦町内会】
　　・他の地区でも実施しています。

沼田西連合町内会

・サロンを１箇所設置しているのですが，遠くて行けないという声があり，女性会に相談した
　結果，協力を得られました。小規模サロンの方が上手くいくと考えます。
・小規模多機能ホームの経営評議会において，認知症の方への対応，特に家族が苦労し
　ていることについて意見交換しました。認知症の早期発見，80歳以上の認知症の方が
　いない社会を対策として検討してはどうでしょうか。

幸崎町町内会連合会

・100％に近い状況ですが，今後の加入状況，高齢化によっては町内会の再編が必要に
　なってくるのか懸念しています。
・７年前に再編しましたが，人口減少により更に再編が必要となる可能性があるかもしれ
　ません。

鷺浦町内会

・鷺浦町内会では，役員に女性１人就任しています。
⇒【市長】
　　・女性を１人でも役員になっていただくことは，ルールとして定めたのですか。
⇒【鷺浦町内会】
　　・そうです。

沼田西連合町内会 ・100%に近い加入率ですが，ゴミ捨ての関係で加入している人もいると思います。

沼田東連合町内会

・加入は2,000軒程度で，２つの新しい団地は30～40軒程度の未加入があると思います。
・２年前には23町内会ありましたが，２つの町内会が合併しました。
・市民体育大会に選手を選出することが困難になったことから，連合町内会を脱退した町
　内会もあります。

小泉町内会
・沼泉チームで参加していますが，チーム編成が困難になっています。
・コロナ禍で活動が難しく，体育部の設置も検討しましたが，難しいです。
・市民体育大会の参加が難しくなる中，行事自体に参加しない人も出てきています。

須波連合町内会
・小中学校の生徒が減少しているため，選手を出せる状況にありません。
・青年団への加入率が低いため，構成できず，祭りで神輿が担げない状況です。
・市民体育大会への負担が大きくなっています。

沼田西連合町内会 ・役員でも若手がいない状況です。

沼田東連合町内会

・高齢化により参加できる人が限られています。
・人が集まらず，若い世代が参加していません。
・町民大会も開催しますが，それにも若い世代が集まりにくいです。
・種目を含め，お祭り行事の要素を加えたイベント的な大会に変更した方が良いと思います。
・少子高齢化を踏まえた競技内容について検討してはどうでしょうか。

②コロナ禍での活動状況，アフターコロナに
向けた活動

③町内の高齢化の課題

④町内会への加入率

⑤市民体育大会

2



小泉町内会
・引き続き今後の町内会活動を考えていきたい。
・市においても様々な点の省略化を検討していただきたい。

幸崎町町内会連合会

・スマートフォンのアプリを使って，道路の補修が必要な個所をカメラで撮影し，送信すると
　現場確認後，修繕される仕組みがあると聞きました。三原市でもできないでしょうか。
・西公園への水道整備を要望しましたが，困難と回答されました。再検討を希望します。
⇒【市長】
　　・確認します。

鷺浦町内会

・様々な意見を聴くことができたので良かったです。
・離島振興法が令和５年に延長すると想定しますが，その際，新年度の企画案を説明して
　いただきたい。この10年間で様々な動きがあり，合致しない点もあるかと思うので，お願
　いしたい。
⇒【市長】
　　・三原の現状を国に届け，連携していきます。

須波連合町内会 ・住民が助け合う町内会づくりを進めていきたい。

沼田西連合町内会 ・有意義な意見交換となり，出された意見を町内会に持ち帰ります。

沼田東連合町内会
・令和５年４月からコミュニティセンターでサロンを開設する予定ですが，事務局も含めて場所の
　確保が困難であり，支援を望みます。

⑥その他
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